

“VOLVAMOS A LA ACADEMIA”*

José Nicolás Cruz

¿Quién es Edgar Barnichta?

“Nunca me he sentido menos que nadie y no me apoyo en mi limitación, no manipulo con eso. Es más, no me siento discapacitado”

SU FORMACIÓN

Edgar de Jesús Barnichta Geara nació el 16 de marzo del 1958 en la República Dominicana. Es abogado, Notario y Asesor fiscal. En 1981 se graduó de Licenciado en Derecho de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, con especializaciones en Derecho Tributario y Legislación en la PUCMMA, cursó estudios de Técnicas Aduaneras en la universidad Getulio en Rio de Janeiro Brasil. Ha realizado distintos cursos de derecho principalmente derecho tributario, ha ocupado importantes cargos públicos en el ministerio de hacienda y ha sido Asesor del poder Ejecutivo en diferentes periodos, es el asesor legal en materia de impuestos más importante del país, a través de la firma de abogados Barnichta & Asociados.

SU MOTIVACION

Doce días después de haber cumplido sus 14 años tuvo que enfrentar un cambio radical en su vida. Junto a un grupo de amigos, había decidido en la Semana Santa de 1972 ir a Boca Chica donde alquilaron un bote que resultó pequeño para la cantidad de personas que lo abordaron. El bote comenzó a hundirse y fue cuando decidieron que algunos tenían que abandonar la pequeña embarcación. Edgar fue uno de ellos y, lanzándose de picada, decide tirarse al agua. La poca profundidad hizo que se fracturara el cuello lo que se reflejó en la quinta vértebra cervical provocando una lesión medular permanente lo que le dejó destinado a realizar su vida desde una silla de ruedas Su infancia transcurrió dentro de lo normal. Le gustaban los deportes como la natación, basquetbol y ciclismo. Bastante inquieto y "busca pleito".

SUS APORTES

Barnichta Geara es un autor prolífico que nos ha brindado la oportunidad de abreviar en sus obras, en diversas ramas del Derecho dominicano, especialmente en lo relativo

al Derecho Tributario. Dentro de su acervo bibliográfico se encuentran algunas de las más importantes obras entre las cuales debemos destacar Derecho Tributario Administrativo, Estudio del Código Tributario, Mora y Evasión Tributaria, Jurisprudencia Tributaria Dominicana, tomos I y II, Código Tributario, Impuestos y Exenciones, en diferentes ediciones, Derecho tributario, tomo I y II Reflexiones Tributarias, económicas y sociales, Modelos de procedimiento tributario, Jurisprudencia constitucional Dominicana Jurisprudencia tributaria unificada tomo I, II y III 70 años de Jurisprudencia Tributaria.

Ha sido Catedrático Universitario en varias Universidades Dominicanas, ha escrito cientos de artículos de periódicos, en redes sociales y ha participado en diferentes medios de comunicación tratando principalmente el tema tributario, en los últimos 30 años Edgar Barnichta, ha sido la consulta obligada en materia de reformas tributarias.

SU LEGADO

En adición a su producción bibliográfica y sus aportes en materia administrativa y tributaria, recientemente de forma gratuita al país, al profesional del derecho, a los jueces, a los profesores, y a los estudiantes, Edgar Barnichta puso a disposición de la ciudadanía a través de su página Web en internet edgarbarnichta.do o <https://www.edgarbarnichta.do> 100% gratuito todos sus libros de Jurisprudencias y de Derecho Tributario, de libre acceso y uso para cualquier interesado. Pueden verse, usarse y copiarse las principales leyes los Modelos de Trámites ante la DGII y los Procedimientos Tributarios, así como Artículos y Conferencias. Este aporte del abogado Barnichta, tiene un valor incalculable principalmente para el profesional de derecho administrativo y tributario, los jueces y la comunidad académica.

*José Nicolás Cruz, CPA, MCF, AMLCA-FIBA, AFA. El compilador es profesor de la Escuela de Contabilidad de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD). Miembro adherente de la Asociación Interamericana de Contabilidad (AIC), del Instituto de Contadores Públicos Autorizados de la República Dominicana (ICPARD) y del Instituto de Auditores Internos de la República Dominicana (IAIRD)